

Flüchtlingspolitik in Europa

Friedenslogische Auswege aus der Gewalt

Die EU und die europäischen Gesellschaften sind in ihren Haltungen zu Flüchtlingen tief gespalten. Aber Dialog findet nicht statt. Der Diskurs ist von einer sicherheitslogischen Wahrnehmung besetzt und auf Abwehr gerichtet. Eine friedenslogische Perspektive einzunehmen heißt dagegen, die Beziehungen zu Flüchtlingen als Friedensproblem zu betrachten. Alles beginnt mit einem Nein zur Gewalt und einem Ja zu den vielfältigen Anforderungen des Friedens: Gewaltprävention, Konflikttransformation, Dialog- und Prozessorientierung, Anpassung von Interessen an universelle Normen und Bereitschaft zu lernen.

Kepler Salon
MO, 22.9.2014
19.30 Uhr

Hanne-Margret Birckenbach
Vortragende

Reiner Steinweg
Gastgeber

Eine Veranstaltung in Kooperation mit
Friedensstadt Linz



Hanne- Margret Birckenbach

Hanne-Margret Birckenbach (geb. 1948) ist Professorin für Europastudien und Friedens- und Konfliktforschung an der Universität Gießen (i.R.) und lebt in Hamburg. Ihre Forschungsschwerpunkte sind präventive Diplomatie, zivile Konfliktbearbeitung und Friedenslogik.



Reiner Steinweg

Reiner Steinweg ist seit Jahren auf dem Gebiet der Friedens- und Konfliktforschung tätig. Seit 1987 ist er Leiter des Büros Friedensforschung Linz. Zuvor war Steinweg Mitarbeiter der Hessischen Stiftung Friedens- und Konfliktforschung in Frankfurt/M, 2001 und 2002 übernahm er die kommissarische Leitung des Berghof Forschungszentrums für Konstruktive Konfliktbearbeitung in Berlin. Neben theaterpädagogischen Publikationen veröffentlicht Steinweg Arbeiten zu unterschiedlichen Aspekten der Friedensproblematik, zuletzt 2009 »Kommunale Friedensarbeit«.

KEPLER SALON

Rathausgasse 5 4020 Linz
T +43 664 650 23 43
E info@kepler-salon.at
W kepler-salon.at



Öffnungszeiten

Jeweils eine Stunde vor
Veranstaltungsbeginn
Freier Eintritt /
Begrenzte Platzanzahl

Kepler Salon Online

Das aktuelle Programm und
ein umfangreiches Archiv
finden Sie auf unserer Web-
site www.kepler-salon.at

Newsletter

Bleiben Sie informiert
mit unserem Newsletter!
Einfach anmelden auf
www.kepler-salon.at/news

Der Kepler Salon braucht Freunde!

Werden Sie Mitglied im Verein
Freunde Kepler Salon. Anmelde-
formulare liegen im Salon auf
und sind online verfügbar unter
www.kepler-salon.at/freunde

kepler-salon.at



Subventionsgeber, Sponsoren, Förderer

